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Muchas gracias a todos por vuestro recibimiento que es una muestra del 
apoyo que necesitamos en el Gobierno de España, apoyo que es el que 
nos va a servir para superar la difícil situación por la que está 
atravesando España. 
 
Lo primero que quiero deciros, es que, de ésta, saldremos. Saldremos 
bien y reforzados. 
 
Muchas gracias a nuestros anfitriones del País Vasco. Es un placer estar 
una vez más en San Sebastián. Gracias a Antonio y a todos los 
dirigentes del PP vasco que es un partido que está demostrando, en un 
momento tan complejo como es este en el País Vasco y en toda España, 
sentido común, equilibrio, mesura, moderación, ideas claras (que es muy 
importante) y, sobre todo, es un partido que no se avergüenza de decir lo 
que piensa y de defender lo que siempre ha defendido.  
 
El Partido Popular del País Vasco es garantía en el País Vasco. Es 
garantía de equilibrio, sensatez y moderación. Cuando se convoquen las  
elecciones, estoy absolutamente convencido de que vais a tener el 
apoyo de muchos ciudadanos vascos que necesitan, en la situación en la 
que se vive hoy, una referencia de sentido común. 
 
Muchas gracias a los organizadores de la Interparlamentaria, en especial 
a ti, Javier, vicesecretario general del Partido. Todo el mundo sabe lo que 
yo pienso de Javier Arenas. Lo único que voy a decir es que Javier 
Arenas sigue aquí y seguirá aquí porque él quiere, porque lo 
necesitamos y, sobre todo, porque lo necesito yo. Para que quede claro. 
 
Javier Arenas es un político de raza que ha aportado muchísimo al 
Partido Popular. Pero eso no es lo importante. Lo más importante es lo 
que tiene que volver a aportar, que va a ser mucho más de lo que ya 
aportó, que ha sido mucho, a lo largo de los próximos años. Es un 
político del que la política española no puede prescindir en ningún caso. 
Va a seguir porque quiere y yo te digo que te necesitamos. 
 
Ya hemos dado juntos algunas batallas, quedan otras por dar. Ahora hay 
una muy importante que es sacar a España de la crisis y juntos la vamos 
a dar y la vamos a ganar. 
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Amigas y amigos 
 
Voy a hablar de lo importante, intentar resumir lo importante. Voy a 
intentar decir cuáles son los objetivos, qué estamos haciendo y creo que 
debemos hacer en el futuro. 
 
Digo que voy a hablar de lo importante porque hay mucho ruido. Hay 
críticas, especulaciones, declaraciones, espectáculo… Creo que quienes 
estamos al frente del Gobierno o estamos en un partido, que es el que 
han preferido los españoles y al que le han dicho “resuelve esta 
situación”, debemos mantener la cabeza fría, debemos saber dónde 
estamos; debemos saber cuáles son las causas que nos han traído aquí 
y, sobre todo, tenemos que aportar soluciones. 
 
Por eso voy a intentar resumir lo importante. Voy a dejar de lado los 
detalles, los comentarios y las cosas que no son trascendentes.  
 
La situación es difícil y complicada. Pero lo más importante hoy es que 
recordemos que hay muchísimos españoles que no pueden trabajar y 
quieren hacerlo. Muchísimos jóvenes, muchísimas personas que han 
visto que su poder adquisitivo y los recursos para vivir, son menores. 
Muchísimas pequeñas y medianas empresas que lo están pasando mal y 
que no tienen posibilidades de financiarse porque no hay crédito. 
Muchísimas empresas que ven como los impagos se generalizan. Mucha 
gente ve que hay dudas de cara al futuro. Eso es lo importante. 
 
El objetivo es darle la vuelta a esa situación y conviene recordarlo. El 
objetivo hoy de este partido y de todos los españoles es crecer y crear 
empleo. Todo lo demás está muy bien pero el objetivo es superar la 
situación. 
 
Aquí hablamos de personas, de la prima de riesgo, de los tipos de 
interés, de los bonos…. Todo eso está muy bien, tiene mucha 
importancia y acaba repercutiendo en la vida de la gente. Pero lo que no 
debemos olvidar es que todos tengamos claro cuál es el objetivo y que 
no olvidemos que hay muchos españoles, muchísimos que nos dieron su 
voto, su apoyo y su confianza, y que lo están pasando mal. Ese es el 
objetivo y yo digo que a ese objetivo vamos a llegar. 
 
Amigas y amigos, con brevedad, porque ya no hace al caso repetir por 
qué estamos hoy aquí. Es bueno recordarlo, porque eso es lo que nos va 
a indicar qué tenemos que hacer y cómo debemos de actuar en el futuro. 
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Las causas de la situación actual son muchas. Las más importantes son 
estas a las que me voy a referir. Primero la deuda externa. España debe 
fuera su PIB, casi un billón de euros. Ese billón de euros hay que 
devolverlo porque siempre que uno debe algo tiene que devolverlo. Esa 
es deuda pública y también deuda privada.  
 
En un momento, como el que estamos viviendo, con dificultades de 
acceso a  los mercados, quien tiene más problemas, sin duda alguna, es 
quien debe más. Por eso, como todos sabéis, hay muchas dificultades 
para financiarse. Tienen dificultades las entidades financieras, todas las 
grandes empresas, las comunidades autónomas y estamos pagando 
unos tipos de interés que están muy lejos de ser razonables. Ese es el 
primer problema: que debemos, porque se ha permitido que lo 
debiéramos, casi un billón de euros y que hay que devolverlo. Dicho de 
otra forma: si debiéramos fuera de España la quinta parte, nuestros 
problemas serían sin duda, mucho menores. 
 
El segundo problema que tenemos es el déficit público. El año pasado 
las administraciones españolas gastaron 90 mil millones de euros más de 
lo que ingresaron. Es decir, nos gastamos quince billones de pesetas 
más de lo que ingresamos. Eso no puede continuar así.  
 
El tercer problema que tenemos es un problema de competitividad en la 
economía española. Y, si no somos competitivos, y no lo somos porque 
no hemos hecho reformas a lo largo de estos años, es muy difícil que 
podamos competir con los demás y, por tanto, que podamos vender. Y, si 
no vendemos, no producimos. Y, si no producimos, no se crea empleo 
para producir.  
 
El cuarto problema es la falta de crédito que hay en nuestro país. Para 
que haya inversión, empleo y crecimiento se necesita dinero y, en estos 
momentos en España, no hay crédito. Entre otras razones por la 
descomunal deuda exterior que tenemos y a la que antes me refería. 
 
Estas son las razones, explicadas con mucha brevedad. 
 
¿Qué estamos haciendo y qué vamos hacer en el futuro para atajar este 
problema? Lo primero que tenemos que hacer (esto es una reunión de la 
Interparlamentaria y hay mucha gente que está en los parlamentos 
autonómicos), porque no queda más remedio, porque no hay otra 
alternativa es ir reduciendo el déficit. No podemos gastar lo que no 
tenemos. No podemos por muchas razones. Hoy en día la más 
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importante es que no nos van a dar ese dinero. Es la más importante y, 
además, se entiende muy bien.  
 
Hay otras razones. No es bueno vivir por encima de nuestras 
posibilidades de manera permanente. No podemos tener el doble de 
aeropuertos que Alemania, por poner un ejemplo. No podemos tener 
más pabellones de exposiciones y congresos que nadie. Podemos vivir 
de acuerdo con lo que ingresemos. 
 
No podemos seguir endeudándonos porque además de que no nos van 
a dar el dinero, eso significa que las administraciones públicas absorben 
todo el dinero y dejan a las pequeñas y medianas empresas y a las 
familias (que son quienes pueden crear riqueza, bienestar y empleo), sin 
crédito.  
 
Por tanto, no podemos dejar a las pequeñas y medianas empresas y a 
las familias, que son quienes pueden crear bienestar, riqueza y empleo, 
sin crédito. Por tanto, no podemos. Aquí nos jugamos nuestro futuro no 
gastando por encima de lo que estamos ingresando. Lo prioritario son las 
pensiones, la sanidad y la educación. Y hay que explicarlo así. Se trata 
de garantizarlo. Si somos capaces entre todos, Gobierno, Comunidades 
Autónomas y ayuntamientos de trabajar en esa dirección, yo aseguro 
que España sale adelante y pronto. 
 
Por tanto, primera prioridad, no gastar por encima de nuestras 
posibilidades. Segundo asunto. Hay que hacer reformas. Hoy no 
competimos con el del pueblo de al lado. Las empresas españolas 
exportan, por suerte cada vez más, que es lo que más está aportando a 
nuestro crecimiento.  
 
Hay que hacer reformas que hagan nuestra economía más flexible y más 
competitiva, que podamos competir con el resto de empresas que hay en 
otros países del mundo, que también venden en otros países y en 
España. Por eso, la necesidad de hacer las reformas y por eso celebro 
que una de las conclusiones de estar Interparlamentaria sea que de esto 
se sale con reformas.  
 
Por eso hemos hecho la reforma laboral; hemos puesto en marcha la 
reforma de los organismos reguladores; ha comenzado la reforma del 
sector eléctrico; nos han dejado una deuda de 24.000 millones de euros 
al conjunto los españoles; hemos hecho las reformas en las leyes de 
Presupuestos; hemos obligado a todos, y todos lo han asumido 
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voluntariamente, a no gastar lo que no tenemos. Por eso estamos 
haciendo reformas en el sector público.  
 
Y vamos a continuar haciendo reformas toda la legislatura. Esta es la 
legislatura en la que no solo tenemos que salir de la crisis, tenemos que 
preparar al país para el futuro, además tenemos la gran oportunidad de 
hacerlo.  
 
Se lo hemos dicho a los españoles cuando denunciamos que durante 
años no se hizo una sola reforma y se gasto lo que no teníamos. Se trata 
de superar y de hacer ahora rápidamente lo que no se hizo en el pasado. 
Y lo vamos a hacer.  
 
En cuanto a las reformas, no son un fin en sí mismo, sirven a ese gran 
objetivo de conseguir crecimiento económico y empleo. 
 
Tercer asunto, los bancos.  
 
Todo el mundo habla de los bancos, de las ayudas a la banca, de por 
qué hemos pedido crédito a la Unión Europea.  
 
Queridos amigos, sin bancos no hay crédito, sin crédito no hay inversión, 
y sin inversión no hay empleo. Los bancos son a la economía como el 
sistema circulatorio al cuerpo humano. Uno puede estar muy bien de 
salud, sin problemas, pero si no le funciona bien el sistema circulatorio 
tiene un problema y muy serio. Aquí ocurre exactamente lo mismo. 
 
Un país necesita bancos solventes, que no generen ninguna duda, sobre 
todo que le den crédito a la gente. Al que quiere montar un bar, una 
pequeña fábrica, o un taller. Sin crédito es imposible que una economía 
se recupere. 
 
¿Qué ha pasado en Europa los últimos años? Ha habido muchas crisis 
en Europa y en el mundo. Pero hubo algo muy importante, que es una 
crisis financiera. Así como no hicimos reformas y nos dedicamos a gastar 
que no tendríamos que haber gastado y llegamos a esas cifras de déficit 
público. Tampoco en esta materia actuamos a tiempo. También aquí 
llegamos tarde.  
 
En 2009 los países de la Unión Europea pusieron a disposición de sus 
entidades financieras un billón y medio de euros. Un país puso 500.000 
millones de euros. Otro 269.000 millones de euro. Y tres más por encima 
de los 150.000 millones de euros. 
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Eso no lo hicimos en España. Porque alguien nos dijo que teníamos el 
mejor sistema financiero del mundo. Y si esto lo hubiésemos hecho hace 
unos años, igual que las reformas, igual que el control del déficit público, 
igual no tendríamos los problemas que tenemos ahora.  Pero como esto 
no ha sido así lo tenemos que hacer nosotros porque, entre otras cosas, 
para eso nos eligieron los españoles.  
 
La Unión Europea puso a disposición de sus entidades financieras un 
billón y medio de euros. Hemos pedido un crédito por un importe máximo 
de 100.000 millones. Lo hacemos para que haya crédito en España para 
las PYMES, y ese crédito lo tendrán que pagar y devolver los bancos, no 
el contribuyente.  
 
Se trata de arreglar lo que estaba como estaba. Yo ya sé que esto no va 
producir efectos en el corto plazo. Las reformas no hacen efectos en el 
corto plazo. Pero son los pasos que hay que dar en la buena dirección y 
son los que al final nos harán salir de esta situación. 
Creo que la decisión que hemos tomado el pasado fin de semana, entre 
otras cosas, debería tranquilizar a todos. Ya hay seguridad sobre el 
sistema financiero español.  
 
Hemos dado un paso para volver a la normalidad en la concesión de 
crédito, que es  lo que sin duda alguna permitirá crecer a la economía 
española.  
 
Estamos controlando el gasto público. Estamos haciendo las reformas 
que necesita la economía española. Estamos intentando poner en 
marcha la reestructuración del sistema financiero para que vuelva el 
crédito. Pero tenemos que hacer más.  
Está Europa. Europa es un proyecto que ha comenzado a construirse 
como tal hace más de 50 años. El primer tratado fue el Tratado de Roma 
en 1957 o aquella comunidad del carbón y del acero. Se ha ido 
construyendo poco a poco. Se han dado pasos, para algunos de una 
manera muy rápida, para otros con lentitud. España entró en 1986 y 
luego vivimos el gran proyecto europeo, que es el proyecto del euro.  
 
Estamos en un momento decisivo de la historia europea. Europa 
necesita hoy política y no reglamentos. Es el momento de actuar con 
grandeza y altura de miras. Colaboraré con todos aquellos que quieran 
trabajar en esta dirección, para que haya más Europa.  
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Europa necesita más integración política. Más integración fiscal. Más 
integración bancaria. Europa tiene que transmitir un mensaje al mundo 
de que el euro es un proyecto irreversible. Porque si no, se generan 
dudas entre los inversores. Europa debe apoyar a Grecia y ésta debe 
cumplir sus compromisos, queremos que Grecia siga en el euro. Y estoy 
absolutamente convencido de que Grecia va a cumplir sus compromisos 
y va seguir en el euro y eso será una estupenda noticia para España y 
para el con junto de todos los europeos.  
 
Amigas y amigos, nos ha tocado gobernar en un momento difícil, no sólo 
a los que estamos en este momento en el Gobierno de la nación, sino a 
los que asumen las responsabilidades de dirigir los Gobiernos 
autonómicos e, incluso, los Gobiernos locales. Normalmente, a todos los 
que nos dedicamos a la política nos gusta hacer carreteras, o hacer 
trenes, o hacer planes atractivos que puedan ser útiles a la gente. Ahora 
no toca esto, ahora toca lo más difícil. Pero en los momentos difíciles es 
cuando se nota la voluntad, el coraje, la determinación y el patriotismo de 
los gobernantes. No es lo mismo gobernar con mil que con uno, a veces 
con menos de uno.  
 
Ahora, lo que toca es poner las bases para el futuro y tenemos que ser 
conscientes de esto. El objetivo es claro porque no puede ser otro. El 
objetivo es crecer y crear empleo. En cuanto creemos empleo y en 
cuanto haya crecimiento económico, los problemas de España van a ser 
mucho menores porque, primero, la gente va a estar trabajando, pero la 
gente va a estar pagando impuestos y va a estar consumiendo. Eso es lo 
que significa que todas las Administraciones puedan dedicar más dinero 
a las pensiones, a la sanidad o a la educación.  
 
Por tanto, ese es el objetivo y para hacerlo, todos debemos utilizar los 
mismos instrumentos y caminar en la misma dirección. Ya sé que es 
difícil, pero es así, nos ha tocado lo difícil. Yo se lo digo muchas veces a 
los miembros de mi Gobierno. Probablemente, al titular de Fomento, al 
de Medio Ambiente o al de Sanidad le gustaría poder disponer –es 
humano y es lógico- de muchísimos más recursos de los que dispone en 
este momento. Pero esto no es así y, por tanto, hay que hacer lo que le 
interesa a España, lo que le conviene al interés general. Hay que tomar 
decisiones justas, equilibradas y equitativas.  
 
Yo siempre os dije, desde hace años lo vengo diciendo, que el partido 
tiene algunas cosas buenas, en otras cosas acertaremos más o menos 
como le pasa a cualquiera. Y este partido tiene un presidente que sólo 
puede presumir de una cosa, de independencia. Por tanto, tomamos 
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decisiones que no le gustan a mucha gente, a muchísimos, pero 
intentamos ser justos y equitativos.  
 
Ya sé, cómo no voy a saberlo, que hay mucha gente que puede no 
entendernos, que dice ‘ahora habéis tenido que subir el Impuesto de la 
Renta, ahora habéis tomado decisiones en materia de sanidad o de 
educación’, pero también hemos tomado decisiones que afectan a otros. 
Siempre hemos intentado ser justos y equitativos y preservar aquello que 
creemos que debemos preservar, como las pensiones, la sanidad, la 
educación. Creemos que es lo más importante en este momento. Insisto, 
el momento es difícil, pero sabemos lo que hay que hacer y, además, lo 
estamos haciendo; y dependemos fundamentalmente de nosotros.  
 
Es verdad que sería importante que en Europa se tomaran según qué 
decisiones y yo voy a intentar trabajar para que así se haga, pero 
dependemos fundamentalmente de nosotros. Creo que hay muchísima 
gente que nos entiende, que saben que es difícil. No tomamos según 
qué decisiones por gusto. Muchos de vosotros gobernáis o habéis 
gobernado que al dirigente político le gusta hacer cosas que le guste a la 
gente. No toca esto ahora, pero estamos empeñados en una de las 
labores más gigantescas que se pueden hacer, que es sacar a España 
de una crisis muy fuerte -que no hemos provocado nosotros- y, sobre 
todo, preparar las bases para el futuro y ayudar a construir y a que salga 
adelante ese gran proceso europeo que es el euro. Ese es el reto que 
tenemos por delante. Para eso os pido vuestra ayuda y vuestro apoyo.  
 
Gracias.  
 


